



El seguro:

pieza clave en la política de reindustrialización

El sector asegurador es fundamental en la economía. El Gobierno Nacional impulsará el aumento en la penetración del seguro, especialmente para las micro y pequeñas empresas, así como las actividades de la economía popular. La alianza entre Fasecolda, MinCIT, Banca de las Oportunidades y PNUD será un vehículo para ello.

Soraya Caro

Viceministra de Desarrollo Empresarial - MinCIT

Mabyr Valderrama

Directora de Sostenibilidad - Fasecolda

La Viceministra de Desarrollo Empresarial, Soraya Caro Vargas, en su intervención en la Convención Internacional de Seguros, Fasecolda, destacó la importancia del sector asegurador en la economía y su contribución social en la atención de siniestros y desastres en distintas regiones del país. Invitó al sector asegurador a ser un aliado en el cambio estructural de las políticas públicas, especialmente en la inclusión económica, sostenibilidad, reindustrialización y promoción de la economía popular y las actividades de micro y pequeña escala empresarial. A continuación, una reseña de sus palabras.

Tanto la OCDE como las Naciones Unidas visualizan al sector asegurador como acelerante del desarrollo inclusivo. La protección del riesgo, en todas las actividades sociales, da cuenta de una mayor cohesión social y es vehículo de calidad de vida, pues reduce la fractura social mediante el amparo colectivo y evita la crisis en el ámbito de las familias y los actores de baja escala.

La industria aseguradora en Colombia debe pasar de representar algo más del 3% del PIB al 4.5% del mismo durante el presente cuatrienio. Para ello, necesita copar un mayor espacio en casi todos los sectores, y adoptar una nueva forma de interpretar la relación con lo público, con lo político y sobre todo con la ciudadanía, manteniendo su rigor técnico y sus principios, pero, desarrollando una gran capacidad innovadora en diseño, desarrollo de productos y sistemas de atención a través de la economía digital.

No forma parte del libreto del Gobierno presionar al sector asegurador para que asuma riesgos que no puede amparar con responsabilidad, pero sí hace parte de nuestra visión exhortar a la industria aseguradora para que haga todo cuanto pueda en construir y consolidar un mercado de microseguros, y seguros inclusivos. Es necesaria una apuesta clara desde la oferta que conecte con las necesidades de los segmentos tradicionalmente no atendidos para lograr un mayor acceso e impulsar

así una penetración significativa de los seguros en el país. El Gobierno estará presto a acompañar ese proceso y a liderar, si es que se requieren, ajustes en la regulación para tal efecto.

La brecha tecnológica es una de las barreras para el desarrollo del mercado de microseguros. Venturosamente, la economía digital nos brinda respuestas antes no conocidas para la irrigación de los seguros como parte del fomento a la economía popular. La promoción de la economía popular no es otra cosa que el acceso, en condiciones de mercado, a los factores de producción y a los servicios empresariales: materiales, talento humano, capacitación, tecnología, canales de comercialización, compras públicas, pólizas de seguros y soporte institucional.

➔ Invitamos a la industria aseguradora para que haga todo cuanto pueda en construir y consolidar un mercado de microseguros, y seguros inclusivos

Trabajamos en acuerdos con socios estratégicos que cuentan con plataformas inmensas de usuarios, a través de las cuales la irrigación de los seguros para los clientes es posible. Avanzamos con Andesco, con las cajas de compensación familiar, con los fondos de empleados, asociaciones religiosas, con los gremios y cámaras de comercio, con las asociaciones universitarias que además aglutinan la diáspora profesional. Todos ellos, desde su misión, velan por el desarrollo empresarial, el apoyo a emprendedores, la formación para el trabajo y el fortalecimiento de negocios que surgen por cuenta propia.

A través de estos agregadores, podemos irrigar todo tipo seguros inclusivos y servicios conexos. El sólo MINCIT cuanta con una base de 32 mil empresas que han utilizado algunos de los instrumentos de fortalecimiento empresarial.

El Gobierno invita al sector asegurador a utilizar las plataformas de comunicaciones, las redes y las organizaciones de productores para usar aplicaciones que permitan valoraciones en línea de perfiles de riesgo, introducción de seguros paramétricos y nuevos tipos de seguros para sectores medios y populares en los que la acumulación o la generación de riqueza es evidente.

El Gobierno e industria aseguradora reconocen que aún existe una baja cultura del aseguramiento en el país y todos tenemos que actuar para facilitar su fermento: aseguradores, reaseguradores, intermediarios, instituciones estatales, reguladores y clientes.

El seguro debe abrazar la tecnología como medio para la inclusión. La expansión de la oferta en *fintech*, y los microseguros asociados a las recargas en telefonía móvil son todavía autopistas de crecimiento en desarrollo. A esto se suma las posibilidades de incluir el seguro en la facturación de empresas de otros servicios públicos que facilitan coberturas pertinentes, menor costo de distribución, procesamiento rápido de reclamaciones y, gracias a lo anterior, primas más asequibles y flexibles para los sectores populares.

Debemos continuar diseñando seguros que atiendan el segmento MIPYME y que además favorecen proyectos de gran impacto socio económico como el de Seguros Bolívar con “Café seguro” cuyo modelo ya se internacionalizó; o el esfuerzo del Grupo Bolívar con Daviplata al facilitar seguros de vida a sus usuarios. Hay una iniciativa colombiana que es usada como referente a nivel global: el programa de seguros al ahorro de energía en el que Bancoldex es actor importante, y que consiste en fijar

vela
Consultores profesionales
y actuariales LTDA

CONÓZCANOS UN POCO MÁS...

Actuario Responsable:

Nuestros servicios se centran en validar las reservas y los cálculos actuariales, garantizando la integridad financiera de su empresa y el cumplimiento normativo. Confíe en nosotros para tomar decisiones respaldadas por un análisis experto y una gestión responsable de sus operaciones actuariales.



IFRS 17:

Nuestro equipo de expertos brinda servicios de implementación y consultoría en IFRS 17 y Solvencia II, garantizando el cumplimiento con los estándares contables y regulaciones de seguros más exigentes.



Auditoria Contratos Reaseguros:

Nuestros servicios de auditoría garantizan una gestión adecuada del riesgo y la siniestralidad, generando alertas tempranas en la vigencia de los contratos de reaseguro para asegurar una gestión efectiva y eficiente.



(57) 315 343 8250 - juanjvelasquez@vela.com.co

www.vela.com.co

➔ El seguro debe abrazar la tecnología como medio para la inclusión.

variables que permitan llegar a acuerdos de ahorro de energía entre la Pyme y su proveedor de tecnología.

No podemos quedarnos atrás en el contacto global, iniciativas como las de Pacífico en Perú que diseñan un seguro multirriesgo para grupos microempresariales atados a servicios que mejoran la calidad de vida de los destinatarios como medicina preventiva, acceso a líneas telefónicas; o la evolución constante de los seguros paramétricos en Asia, ampliando su espectro a sectores distintos al agrícola. O los seguros colectivos a las cosechas y a la salud, que bajan a través de bancos rurales y cooperativas, que en la última década han permitido superar graves problemas sociales.

A los acuerdos del Pacto Global, de las nuevas regulaciones medioambientales que pululan y restringen el comercio de bienes y servicios, de los pactos digitales, el Gobierno y la industria aseguradora deben comprometerse en esfuerzos conjuntos para el impulso a los microseguros, y seguros inclusivos, a la ampliación de la cobertura del seguro agropecuario y del seguro al exportador de última milla para PYMES, y el establecimiento de seguros frente a riesgos ambientales y climáticos multisectoriales, estudiando bien la segmentación del tejido MIPYME, su localización, y aspectos culturales que inciden en el riesgo de la actividad empresarial.

Hay múltiples formas de seguros inclusivos, que no encuentra la Pyme. El Gobierno y la industria aseguradora pueden trabajar conjuntamente en la promoción de nuevos seguros educativos, porque la educación cambió, y los colegios y universidades luchan contra el tiempo para modernizar su pensum: por ejemplo: asegurar a las familias estancias y pasantías para los jóvenes, para tomar micro

certificaciones que les ayudan a focalizar conocimiento y habilidades. Se requieren seguros que protejan los activos intangibles de las MIPYMES, patentes, marcas, pero también que aseguren etapas en la expansión de empresas de base tecnológica como aquellas *startups* que deben expandir su mercado.

El Gobierno ofrece su concurso para impulsar acciones de cooperación internacional que permitan aproximaciones entre Fasecolda y las mejores prácticas en mercados emergentes.

La política de reindustrialización tiene como objetivo el cierre de brechas productivas y la sofisticación del aparato productivo. Esto no es posible sin inversiones de magnitud en todo el tejido empresarial, sin la adquisición, apropiación, asimilación y uso de tecnologías nuevas que deben ser generadas a través de esos flujos. Cómo hacerlo sin seguros, particularmente desde las empresas mipymes que enfrentan riesgos en estas actividades.

La política de reindustrialización busca el fortalecimiento de los encadenamientos productivos, de esos que se producen entre la ciudad y el campo, eso demanda logística comercial, centros de acopio, normalización y calidad, eso implica nuevamente inversiones y riesgos asociados, ¿cómo hacerlo sin ustedes?

“Estimados amigos, ustedes saben que la confianza es un valor social fundamental. En orden a nutrir de confianza nuestras relaciones, deseo refrendar nuestros acuerdos previos para anunciar nuestro compromiso de suscribir en muy breve término un Memorando entre Fasecolda, MINCYT, Banca de las Oportunidades y PNUD, sobre las bases que acabo de presentar en nombre del Gobierno Nacional” 



El video de la intervención de Soraya Caro está **disponible** en el canal de Youtube de Fasecolda.

[Clic aquí](#)